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Новое целевое учреждение
займется семейными домами3 Наши люди:

МАРИЯ СЕЛЕЦКАЯ4
В первую субботу июня в Свет-
лом парке Нарва-Йыэсуу со-
стоялось праздничное откры-
тие летнего сезона, на этот раз 
в новом формате пикника: без 
привычных сцены, музыкаль-
ных групп и артистов. Почти 
все занятия для гостей были 
придуманы и воплощены в 
жизнь работниками центра по 
интересам, молодежного цен-
тра, библиотеки и спортивного 
центра Синимяэ. 

Молодежный центр организо-
вал несколько мастер-классов 
по плетению венков, приготов-
лению домашнего лимонада, 
кулинарии, а также несколько 
игр и турниров. Библиотека 
предложила посетителям бла-
готворительный уголок “Возь-
ми книгу с собой”, викторину, 
совместное сочинение сказок 
и выставку рисунков. Вместе 
с клубом скетчеров “Sketchy 
Seiklus” можно было нарисо-

вать открытку на летнюю те-
матику. Любители спорта тан-
цевали зумбу с тренером из 
спортивного центра Синимяэ.
И какое же открытие летнего 
сезона без традиционного тур-
нира по пляжному футболу! 
Отсутствие жары не испугало 
местных любителей футбола, 
которые собрались в этот день 
на пляже, чтобы побороться за 
кубок мэра. Выиграла команда 
Нарва-Йыэсуу, оставим позади 

в этот раз команду Синимяэ. 
Отдельная благодарность 
местному жителю Дмитрию 
Воробьеву за организацию 
футболистов в команды. 
Несмотря на то, что по всему 
уезду шел дождь, нашему го-

роду удалось отстоять свой 
девиз «Город, в котором всегда 
светит солнце!», праздник по-
лучился веселым и красочным. 
Спасибо всем, кто не испугался 
прогноза погоды и провел этот 
день с нами!

Наталья Мячина 
Центр по интересам Нарва-Йыэсуу

Фото: Анна Маркова 
и Дмитрий Федоткин

Летний сезон 2024 года открыт

На прошлой неделе мэр и чиновники На-
рва-Йыэсуу встретились с жителями по-
селка Вийвиконна. Главной темой встречи 
стала обеспокоенность жителей проектом 
по сносу ветхих домов, над которым рабо-
тает городская управа.
Жители района выразили обеспокоен-
ность тем, что срок переселения из ветхих 
домов слишком короткий, и попросили 
продлить его. Мэр подтвердил, что, по-
скольку сроки реализации проекта также 
переносятся по независящим от город-
ской управы причинам, есть возможность 
договориться о новых сроках, которые го-
руправа обсудит отдельно. Больше всего 
жители поселка надеются на то, что здесь 
же, в этом районе, для них будет найдено 
новое жилье. По словам мэра, проведен-
ный аудит зданий показал, что существую-
щие в поселке дома уже не пригодны для 
проживания и даже небезопасны. Однако 
мэр пообещал, что этот вопрос будет вы-
несен на обсуждение с депутатами город-
ского собрания в ближайшее время.
На встрече также был поднят вопрос о 
приватизации земли. В поселку сложилась 
ситуация, когда некоторые владельцы до-
мов не имеют необходимых документов 
для приватизации, несмотря на то, что 
проживают там уже много лет. Мэр под-
твердил, что у администрации города есть 
видение по этому вопросу, которое в ско-
ром времени будет вынесено на обсужде-
ние с жителями.
Кроме того, местные жители попросили 
установить дополнительные знаки об 
опасности на аварийных постройках, так 
как в последнее время в Вийвиконна мно-

го туристов. На встрече были подняты и 
другие проблемы, волнующие жителей 
Вийвиконна, такие как: 
• Мотосоревнования в прошлом году и 

их последствия, которые до сих пор не 
устранены. Вдоль трассы до сих пор ле-
жат ограждения, а также имеются ямы и 
выбоины, появившиеся в ходе соревно-
ваний. Мэр пообещал лично разобраться 
с этим вопросом и больше не допускать 
здесь подобных гонок. С коммунальной 
службой Нарва-Йыэсуу достигнута до-
говоренность о том, что в ближайшее 
время работники службы приедут для 
проведения ремонтных работ.

• Движение квадроциклов в городе и 

установка запрещающих знаков. В по-
следнее время на улицах города уве-
личилось количество квадроциклов, и 
местные жители просят установить на 
въезде дополнительные запрещающие 
знаки.

• Незаконный сброс отходов и мусора в 
поселке, возможности дополнительно-
го видеонаблюдения или других мер по 
устранению данной проблемы.

• Кинопроизводство и предстоящие про-
екты. Жители не против принимать съе-
мочные группы в своем поселке.

Городская управа Нарва-Йыэсуу

Мэр Нарва-Йыэсуу встретился 
с жителями Вийвиконна

Сообщаем нашим жителям, 
что в этом году празднование 
Дня рыбака пройдет в рам-
ках двухдневного фестиваля 
«День Реки Наровы» совмест-
но с портом г.Нарва. В течение 
двух дней корабли «Дельфин» 
и «Каролина» будут курсиро-
вать между портами Нарва и 
Нарва-Йыэсуу.
13 июля в Нарвском порту 
пройдут различные мастер-
классы на тему рыбаловства, 
организуются речные про-
гулки на судах и предлагается 
рыбный суп. 
14 июля в порту Нарва-Йыэсуу 
пройдет ярмарка, посвящен-
ная Дню рыбака и вечерний 
концерт. В этот день Тарту-
ский дом природы предложит 
разнообразную программу: 
мастер-классы на рыбную те-
матику, игры, знакомство с ви-
дами рыб на примере настоя-
щих рыб (не менее 15 видов). В 

мероприятие участвуют также 
Клуб Юных моряков г.Нарвы, 
Парусная школа Нарва-Йыэсуу 
и организаторы разных ма-
стер-классов.
Гид проведет две экскурсии 
по городу, знакомя с историей 
рыболовства и прошлым горо-
да. 
А вечером в 18:00 ждем на 
причал потанцевать по музыку 
группы Big Fish!

День рыбака и День реки Наровы
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На заседании:

1. Учредили целевое учреждение «Sinimäe vaba aja keskus» с це-
лью превращения существующего стадиона начальной школы 
Синимяэ в современное место для проведения спортивных ме-
роприятий. Для создания Синимяэского досугового центра со-
ставляется проект. Проектная заявка будет представлена в рам-
ках меры «Поддержка региональных инициатив по обеспечению 
справедливого перехода».

2. Утверждили самофинансирование проекта «Создание центра 
досуга Синимяэ» на 2024-2025 годы в размере до 540 000 евро. 
В ходе реализации проекта будет реконструирована существу-
ющий стадион, построены футбольное поле, легкоатлетические 
сооружения и зрительские трибуны. Помимо стадиона, будут 
построены вспомогательные здания со вспомогательной инфра-
структурой: туалеты и раздевалки для любителей, помещения 
для хранения оборудования и инвентаря.

3. Утвердили детальную планировку недвижимости Леннувялья 
и прилегающей территории в городе Нарва-Йыэсуу, поселок 
Солдина, и отчета о стратегической оценке воздействия на окру-
жающую среду.
Публичная демонстрация детальной планировки и отчета по СОВ 
проходило с 15.12.2023 по 15.01.2024, а публичное обсуждение 
результатов демонстрации состоялись 30.01.2024.
Утверждая детальную планировку городское собрание местного 
самоуправления пождает, что детальная планировка соответ-
ствует законодательству и что она составлена в соответствии с 
целями развития пространства города. Утверждением собрание 
также подтверждает, что при составлении детальной планировки 
были учтены результаты стратегической оценки воздействия на 
окружающую среду.
Городская управа Нарва-Йыэсуу организует публичную демон-
страцию детальной планировки и, при необходимости, по ре-
зультатам письменных мнений, публичное обсуждение результа-
тов демонстрации.

4. Назначили членов избирательной комисии для проведения 
выборо в Европейский парламент. Для проведения выборов в 
европейский парламент необходимо было назначить председа-
теля избирательной комиссии и членов комиссии. Был утверж-
ден состав избирательной комиссии из 9 человек.

5. Было принято решение дать MTÜ Narva-Jõesuu Tenniseklubi 
(регистрационный код 80639325) в бесплатное пользование на 
25 лет городскую собственность по адресу Айя 8 в Нарва-Йыэсуу 
площадью 10348 м². Муниципальная собственность предостав-
ляется на условиях, что: 1) в течение срока пользования поль-
зователь несет полную ответственность за содержание террито-
рии и оплачивает все коммунальные и побочные расходы; 2) в 
течение срока аренды территория используется по назначению. 
Все остальные операции, связанные с использованием, должны 
быть согласованы с собственником земли. MTÜ Narva-Jõesuu 
Tenniseklubi также представляет Кадриоруский теннисный клуб. 
Целью общественной организации при получении участка явля-
ется строительство четырех теннисных кортов и двух площадок 
для паддл-тенниса, которые в будущем будут использоваться 
спортсменами и населением.

6. Прочая информация:

• Утверждение протокола собрания AS Narva Vesi: мэр Максим 
Ильин представил членам собрания измененную и допол-
ненную версию протокола.  Это первый документ, связанный 
с объединением Narva Vesi AS и Narva-Jõesuu Kommunal AS. 

• О переезде детского сада «Karikakar». Мэр Максим Ильин пред-
ставил текущую ситуацию. Ходатайство на финансирование 
представлено. Ожидается, что положительное решение будет 
принято к концу июня и уже в августе начнем заниматься по-
ставкой на строительные работы. Если все пойдет по плану, 
то сможем приступить к первому этапу - сносу - в октябре.  По 
словам Юлии Ложкиной, директора детского сада, почти весь 
второй этаж здания школы отведен под детский сад. Чтобы он 
не мешал школе, будет построена перегородка. Для групп вы-
делено три просторных кабинета, а для персонала - один. Ту-
алеты будут приспособлены для детей. Дворовая территория 
будет отделена забором и оснащена игровым оборудованием 
из существующего детского сада. Дети будут питаться в своих 
собственных групповых комнатах. Мы сделаем все возможное, 
чтобы не мешать друг другу. Мы начнем работу в августе, и у 
нас будет месяц на обустройство, чтобы с сентября мы могли 
слаженно работать со школьной семьей.

Горордское собрание Нарва-Йыэсуу

15 мая состоялась 31-e заседа-
ние  2-го созыва городского 

собрания Нарва-Йыэсуу

Предоставление проектных условий на возведение жило-
го дома в Нарва-Йыэсуу, Нарва-Йыэсуу, ул. Калеви 12 на 
недвижимость

Согласно заявке, заявитель желает спроектировать и возвести 
новый двухэтажный отдельно стоящий дом на участке по ул. 
Калеви, 12 (кадастровый номер 51301:001:0095), площадью за-
стройки около 180 м2 и высотой более 8,5 м, согласно схеме 
размещения Приложение 2.

 В соответствии с § 26 (1) EhS (Закона о строительстве), усло-
вия проектирования необходимы для подготовки проекта 
строительства здания или сооружения, представляющего су-
щественный общественный интерес, подлежащего разреше-
нию на строительство, если нет обязанности по составлению 
детального плана.

В соответствии с § 31(1) EhS (Закона о строительстве)  компе-
тентный орган должен принять решение об организации про-
цедуры выдачи проектных спецификаций как открытой про-
цедуры. Предоставление условий проектирования в качестве 
открытой процедуры должно быть организовано в случаях, 
указанных в § 27 EhS и § 125 (5) Закона о планировании.
С полным текстом проекта условий проектирования можно 
ознакомиться на сайте города Нарва-Йыэсуу https://narva-
joesuu.ee/projekteerimistingimuste-avalikustamine или у специ-
алиста по строительству Нарвско-Йыэсууской управы Юлии 
Богдановой (ул. Й.Поска 26, каб 231 по предварительной запи-
си, тел. 56686641).

Свои мнения и возражения против проекта условий проекти-
рования можно направлять в городскую управу Нарва-Йыэсуу 
по почтовому адресу J.Poska tn 26, 29023 город Нарва-Йыэсуу 
или по адресу электронной почты info@narva-joesuu.ee. Край-
ний срок подачи предложений и возражений – 08.07.2024.
Юлия Богданова, специалист по строительству.

Управа города Нарва-Йыэсуу публикует следующие 
условия для проектирования:

„Предоставление проектных условий на возведение жилого 
дома в Нарва-Йыэсуу, Нарва-Йыэсуу, ул. Л. Койдула 19k на не-
движимость“

Согласно заявке, заявитель желает спроектировать и возвести 
жилое здание на основе детального плана и увеличения разре-
шенной площади застройки до 10% и смещения, высоты и, при 
необходимости, глубины, но не более 10% от первоначального 
решения;  архитектурные, строительные условия (два этажа по-
сле дп будут преобразованы в четыре этажа).
 
На земельный участок распространяется «Кадастровый де-
тальный план ул. Нарва-Йыэсуу ул. Л. Койдула 19,19а,19д», под-
готовленный AS Silbet в 2007 году.

В соответствии с § 31(1) EhS (Закона о строительстве)  компе-
тентный орган должен принять решение об организации про-
цедуры выдачи проектных спецификаций как открытой про-
цедуры. Предоставление условий проектирования в качестве 
открытой процедуры должно быть организовано в случаях, 
указанных в § 27 EhS и § 125 (5) Закона о планировании.
С полным текстом проекта условий проектирования можно
 ознакомиться на сайте города Нарва-Йыэсуу https://narva-
joesuu.ee/projekteerimistingimuste-avalikustamine  или у специ-
алиста по строительству Нарвско-Йыэсууской управы Юлии 
Богдановой (ул. Й.Поска 26, каб 231 по предварительной запи-
си, тел. 56686641).
Свои мнения и возражения против проекта условий проекти-
рования можно направлять в городскую управу Нарва-Йыэсуу 
по почтовому адресу J.Poska tn 26, 29023 город Нарва-Йыэсуу 
или по адресу электронной почты info@narva-joesuu.ee. Край-
ний срок подачи предложений и возражений – 08.07.2024.
Юлия Богданова, специалист по строительству.

Комиссия по образованию, 
культуре и спорту город-
ского собрания Нарва-Йы-
эсуу совместно с городской 
управой объявляют кон-
курс на звание «Красивый 
дом» города Нарва-Йыэсуу 
2024. 
Как и в предыдущие годы, в 
этом году мы так же хотим 
найти и поблагодарить людей, 
которые приложили массу 
усилий для того, чтобы терри-
тория вокруг их дома выгляде-
ла как можно привлекатель-
нее. Тем самым они вносят 
свой вклад в облагоражива-
ние общего облика города или 
ценность жизни на селе. Дайте 
нам знать, если заметили, что 
территория вокруг того или 
иного дома за последние годы 
стала более привлекательной!
О своем желании участвовать 
в конкурсе просим сообщить 
нам не позднее 15 июля,  от-
правив запрос на участие на 
общую электронную почту го-
руправы Нарва-Йыэсуу  info@
narva-joesuu.ee  или письмом 
в канцелярию городской упра-
вы, Jaan Poska 26, Narva-Jõesuu. 
Участники
Победители конкурса будут 
выбираться в четырех кате-
гориях:
1. многоквартирные дома;
2. отдельные дома;
3. социальные, коммерческие 

и производственные объ-
екты;

4. поселки и деревни.

Кандидаты

Кандидатов на конкурс могут 
выставлять все желающие. 
Один объект недвижимости 
может, при необходимости, 
подавать заявку на участие в 
разных категориях. Конкурс 

состоится в случае, если в 
нем наберется не менее трех 
участников. Объекты, которые 
заняли первое место в преды-
дущие три года, не могут по-
давать заявку на участие в той 
же категории.

В отношении каждого кан-
дидата должно быть пред-
ставлено следующее:
• наименование и адрес не-

движимости;
• имя и контактные дан-

ные владельца или пред-
ставителя (телефон, адрес 
электронной почты);

• категория конкурса и кра-
ткое обоснование предло-
жения;

• имя и контактные данные 
лица, подавшего предложе-
ние;

• согласие владельца недви-
жимости.

На основании ваших пред-
ложений комиссия посетит все 
объекты, должным образом 

представленные на конкурс, 
после даты закрытия заявок.  
О времени посещения каж-
дого из объектов мы догово-
римся отдельно с каждым вла-
дельцем недвижимости.

Оценивание

Оценка проходит по 100 
-балльной системе. При 
оценке учитывается четыре 
тематических области:

1. целостный простран-
ственный эффект (ансамбль, 
гармония или контраст-
ность, оригинальность идеи 
решения, функциональ-
ность, навыки зонирования, 
умение использовать воз-
можности, вытекающие из 
особенностей места и т. д.);

2. благоустройство (упорядо-
ченность зданий в ансам-
бле, состояние и пригод-
ность дорог т.д.);

3. ландшафтный дизайн и его 
состояние (трава, цветы, 

декоративные деревья и ку-
старники и т. д.);

4. малые формы и их пригод-
ность (скульптуры, флаг-
штоки, перила и ворота, не-
большие здания, беседки, 
мебель, указатели, вывески, 
реклама, логотип, детские 
площадки, бассейны, наруж-
ное освещение и т. д.).

Наличие ландшафтного ди-
зайна и малых форм компо-
нентов необязательно. Самое 
главное – это качество вы-
бранных решений и форм.

Признание лучших

Победители конкурса будут 
определены на праздновании 
Дня города 10 августа. 

Комиссия по образованию, 
культуре и спорту 

Городская управа Нарва-Йыэсуу

Конкурс на звание 
«Красивый дом» города Нарва-Йыэсуу 2024
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Как вы, возможно, уже слыша-
ли из различных источников, 
договор аренды с оператором 
семейных домов SOS Lasteküla 
Ühing прекращается 31 июля 
этого года. И для продолжения 
оказания услуги замещающего 
проживания детей в семейных 
домиках городом Нарва-Йыэ-
суу совместно с городом Кохт-
ла-Ярве было создано целе-
вое учреждение Narva-Jõesuu 
Peremajad. 
Цель ЦУ предоставить детям, 
оставшимся без попечения 
родителей, семейные условия 
жизни для удовлетворения их 
основных потребностей, соз-
дать безопасную среду про-
живания, способствующую 
их безопасности и развитию, 
а также подготовить детей к 
взрослой жизни. 
Таким образом с 1 августа 2024 
года новое целевое учрежде-
ние будет оператором семей-
ных домов Нарва-Йыэсуу по 
адресу Вильде 63, Метса 34 и  
Нурме 49. Основная цель, ко-
торую преследовали власти 
двух самоуправлений - сохра-
нить сложившиеся условия 
проживания в домиках: обу-
стройство как в домиках, кол-
лективы, мероприятия и тд. 
ЦУ было зарегистрировано 
в коммерческим регистре 29 
мая 2024. Членами совета ЦУ 
стали от Нарва-Йыэсуу член 
городского собрания Нарва-
Йыэсуу Юлия Ложкина, руко-
водитель социального отдела 
городской управы Нарва-Йы-
эсуу Вероника Степанова и 
член городского собрания На-
рва-Йыэсуу Евгений Хохлов, 
также от Кохтла-Ярве  - вице-
мэр по социальным вопросам 
Эвелин Данилов  и член город-
ского собрания Кохтла-Ярве 

Елена. Председателем совета 
была выбрана Юлия Ложкина. 
Был также проведен конкурс 
на должность члена правле-
ния, и руководителем был вы-
бран Андрей Сайчук. 
Сайчук родом из города Выру. 
По специальности он врач-
эпидемиолог, окончил Ленин-
градский санитарно-гигиени-
ческий медицинский институт. 
На протяжении 30 лет руково-
дил лечебным учреждением 
Räpina Haigla, организовывал 
оказание медицинских услуг 
и возглавлял работу Вируско-
го отдела Больничной кассы, 
занимаясь финансирова-
нием больничной сети трех 
уездов (Ida-Viru, Lääne-Viru и 
Järvamaa) в городах Таллинн 
и Тарту. Также он был инициа-
тором создания Ида-Вируской 
центральной больницы, кото-
рая со временем стала силь-
ным учреждением и хорошим 
партнёром в лице Тартуской 
клиники.
«Первоочередными задача-
ми я вижу сохранение про-
фессионального персонала 
организации, получение от 
министерства Социальных Дел 
разрешения на деятельность 
нового учреждения, решение 
ИТ задач, формирование и ут-
верждение советом бюджета 
с последующим составлением 
плана развития ЦУ. Все это тре-
бует содержательной совмест-
ной работы как внутри ЦУ так и 
вне его. Реализация этих задач 
позволит начать работу новой 
структуре с 01 августа 2024г. А 
дальше… все вместе и только 
вперед к достижению благой 
цели-ДЕТИ- их становление и 
их будущее!», - говорит руково-
дитель целевого учреждения 
Андрей Сайчук. 

Несмотря на желание сохра-
нить коллектив в текущем со-
ставе до конца июля, в новое 
централизованное учрежде-
ние придут те, кто выразил 
желание продолжить работу 
в привычных условиях. За все 
время работы семейных домов 
не проводились значительные 
ремонтные работы, однако со-
стояние домиков не является 
критичным. Любой частный 
дом требует регулярного об-

служивания и ремонта, и эти 
домики не исключение. Все не-
обходимое для улучшения их 
состояния будет предпринято.
«Создание нового учреждения 
— всегда непростая задача. 
Наша цель — предоставить 
услуги замещающего прожи-
вания детей в Нарва-Йыэсуу 
на высоком уровне. Мы стре-
мимся создать комфортные 
и уютные условия для детей, 
чтобы их окружали заботли-

вые мамы, выполняющие свою 
непростую работу профессио-
нально и с любовью», - говорит 
руководитель социального от-
дела Нарва-Йыэсуу Вероника 
Степанова. 
Председатель совета целево-
го учреждения Юлия Ложкина 
также отмечает важность соз-
дания этого целевого учреж-
дения. 
«Перемены всегда даются 
тяжело, и наша основная за-

дача — сделать этот процесс 
как можно мягче, сохранив 
или даже улучшив качество 
услуги. Совет целевого учреж-
дения готов к работе, найден 
руководитель, намечен план 
действий. Наша общая цель 
ясна — сохранить привычную 
атмосферу дома и семьи для 
каждого ребенка», - отмечает 
Юлия Ложкина. 

ML
Фото: Вероника Степанова

Семейными домами в Нарва-Йыэсуу 
будет заниматься новое целевое учреждение

Приближаются долгожданный 
сезон отпусков и каникул, но 
лето также может принести с 
собой и различные риски для 
здоровья. В каких ситуациях и 
при каких проблемах со здо-
ровьем можно получить по-
мощь по консультационному 
телефону  семейных врачей? 
«Инфолиния семейных вра-
чей 1220 приходит на помощь 
в случаях, когда человеку 
нужно узнать, должен ли он 
в связи со своей проблемой 
обратиться в отделение неот-
ложной помощи, к семейному 
врачу или медсестре или смо-
жет справиться домашними 
средствами. Инфотелефон 
может помочь, если пробле-
мы со здоровьем возникли 
вне рабочего времени семей-
ного врача, в национальные 
праздники, во время отпуска 
вдали от дома или во время 
пребывания в другой стране», 
— сказала Диана Тимошова, 
руководитель отдела услуг 
первичной медицинской по-

мощи Confido. 
Согласно данным Confido, 
всего за первые пять месяцев 
этого года на инфолинию се-
мейных врачей 1220 обрати-
лось 108 336 человек. « Итого в 
будние дни мы помогли 69 061 
звонившим, в выходные дни 
поступило 39 275 обращений. 
Чаще всего людей беспокои-
ли проблемы, связанные с ви-
русами и с повышенной тем-
пературой  (15 200 звонков), 
вопросы о лекарствах (15 351 
звонок), опасения по поводу 
повышенного или пониженно-
го артериального давления (9 
401 звонок) и вопросы об ор-
ганизации системы здравоох-
ранения (8 926 звонков). Также 
к нам чаще обращаются при 
болях в животе, различных 
мышечных болях и травмах. 
По сравнению с предыдущим 
годом количество звонков, 
связанных с психическим здо-
ровьем, выросло почти вдвое 
(2947 в 2023 году  vs. 4559 в 
2024 году), также заметен рост 

количества звонков, связан-
ных с  лекарствами (11 083 в 
2023 году, 15 351 в 2024 году)», 
- рассказала Тимошова. 
Летом на инфолинию семей-
ных врачей можно получить 
помощь и рекомендации по 
лечению, например, легких 
травм и повседневных травм 
-  таких как сотрясения мозга, 
раны и поверхностные сса-
дины, полученные в резуль-
тате падения, а также уход за 
ожогами кожи. Летом также 
чаще встречаются проблемы 
с аллергическими реакция-
ми, кожными высыпаниями и 
раздражениями, вызванных 
укусами насекомых, по поводу 
которых также можно полу-
чить конультацию по инфоте-
лефону 1220.
По запросу инфолиния се-
мейных врачей также может 
предоставить для звонящего 
и персональную консульта-
цию. Для этого человек перед 
началом консультации должен 
пройти аутентификацию с по-

мощью мобильного идентифи-
катора или Smart ID. Во время 
проведения персональной 
консультации по инфотеле-
фону медики могут продлить 
рецепты на лекарства в экс-
тренных случаях или внести 
запись на Портал здоровья о 
необходимости выписки ли-
ста нетрудоспособности, это 
можно сделать в выходные 
и праздничные дни с 8:00 до 
22:00. 
За первые пять месяцев 2024 
года было предоставлено 
3482 персональных консульта-
ций. Чаще всего их темой были 
просьбы выписать рецепт, но 
также было сообщали о необ-
ходимости выписки  листа не-
трудоспособности. 
Инфолиния семейных врачей 
отвечает на звонки круглосу-
точно и без выходных. Позво-
нив на инфолинию, вы сможе-
те получить консультацию как 
на эстонском, так и русском 
языках.  Консультации на ан-
глийском языке можно полу-

чить ежедневно с 15:00 до 
17:00. 

Какую информацию нужно 
собрать, прежде чем зво-
нить по номеру 1220  
• прежде чем звонить, из-

мерьте температуру у себя 
или нуждающегося челове-
ка (особенно важно для ма-
леньких детей!)  

• если возможно, измерьте 
кровяное давление и часто-
ту пульса и запишите данные 
цифры на бумаге  

• если вы принимаете лекар-
ства, будьте готовы назвать 
их консультанту, если это не-
обходимо  

• держите под рукой бумагу и 
ручку, чтобы при необходи-
мости можно было записать 
инструкции по домашнему 
лечению  

• по возможности держите 
документ, удостоверяющий 
личность, под рукой 

• при звонке на короткий но-
мер инфотелефона 1220 всег-

да действует стандартный 
тариф на услугу короткого 
телефонного номера и цена 
определяется согласно пре-
йскуранту телефонного опе-
ратора звонящего. Звонки на 
длинный номер инфотеле-
фона  +372 634 6630 бесплат-
ны, если количество минут 
не превышает количество, 
указанное в договоре между 
вами и вашим телефонным 
оператором. 

Дополнительную информа-
цию можно найти на интер-
нет-сайте www.1220.ee.

Во время отпуска помощь всегда можно получить 
по инфотелефону семейных врачей 1220
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У каждого человека не редко 
возникает ситуация, когда не-
обходимо радикально изме-
нить свою жизнь. Нужно что-то 
предпринять, сделать шаг. И 
важно, чтобы шаг оказался в 
верном направлении. 
Три года назад, уроженка На-
рва-Йыэсуу Мария Селецкая, 
в прошлом ведущая балерина 
была вынуждена сделать такой 
шаг, чтобы в корне поменять 

свою жизнь. Сегодня Мария 
дирижер и музыкальный ру-
ководитель Национального 
балета Англии. 
Мария вернулась в Эстонию 
в 2021 году, когда пандемия 
COVID в буквальном смысле 
слова остановила всю теа-

тральную, да и не только теа-
тральную жизнь мира. 
«Благодаря, сейчас я говорю 
благодаря ему, а тогда конеч-
но же я ругалась и плакала. Но 
сейчас я говорю спасибо, по-
тому что благодаря ковиду я 
потеряла все свои контракты, 
которые у меня были, потому 
что закрылись все театры, от-
менились все мероприятия и 
я подумала, что я всегда хотела 

получить высшее образова-
ние, поступить в магистратуру 
в музыкальной академии. По-
думала, что если не сейчас то 
когда? У меня открылась эта 
возможность, меня приняли в 
Таллинн учиться и я сказала, 
собираем вещи и переезжа-

ем», - рассказывает Мария Се-
лецкая. 
В Таллинне Мария училась у 

маэстро Арво Вольмера, и уже 
под завершение учебы она 
смогла ощутить все особенно-
сти новой профессии являясь 
постоянным приглашенным 
дирижером Национального 
балета Канады, дирижирова-
ла в штутгартском балете, в 

Немецкой опере на Рейне и 
датском королевском балете. 
Яркое прошлое балерины, без-

условно, дает Марии преиму-
щество.
«Если во время оперы музы-
канты сидящие в оркестро-
вой яме, они слышат то, что 
творится на сцене, они могут 
ориентироваться на голоса 
певцов, то во время балетного 

спектакля этого просто нет. То 
есть, ты как дирижер, являешь-
ся связующим звеном между 
сценой и оркестровой ямой. 
Потому, что на тебе завязано 
все и даже не только танцоры 
и музыканты, но и осветители 
сцены, и костюмеры посколь-
ку за сценой происходит смена 
декораций пока ты играешь. То 
есть если ты возьмешь слиш-
ком быстрый темп. То люди за 

занавесом не смогут поменять 
декорации. И иногда говорят, 
пожалуйста, по придержи 
чуть темп балерине надо за 
35 секунд переодеть целиком 
костюм и ты должен об этом 
помнить, и должен быть готов 
к тому, что вот сейчас сцена 

поменяется, а балерины там 
нету», - говорит Мария. 
Получив приглашение возгла-
вить музкальное направление 
Национального балета Англии, 
Мария все-же решила не поки-
дать Эстонию.
«В Начале я думала, что вер-
нусь сюда на пару-тройку лет, 
чтобы обучиться, а потом я по-
няла, что здесь хорошо учить-
ся моему сыну, потом встре-
тила спутника жизни, родился 
второй ребенок и вот я здесь. 
Мое первое и единственное 
условие было, что я не могу 
переезжать в Великобрита-
нию, да я даже и не хочу, если 
честно. Мне здесь очень хо-
рошо. Руководство театра там 
было согласно с тем, что ад-
министративную работу легко 
сейчас выполнять на дистан-
ции, у нас постоянные тут ви-
део-совещания, обмен эмай-
лами. Дирижировать я должна 
не все спектакли, а 60 процен-
тов спектаклей. И спектакли 
идут блоками. Физически я не 
должна находится в Англии 
постоянно и ежедневно», - рас-
сказывает Мария Селецкая. 
Оглядываясь назад, Мария 
полагает, что все то, что про-
изошло с ней во время COVID 
было для нее счастливым сте-
чением обстоятельств. 
«Скорее всего это очень счаст-
ливое стечение обстоятельств, 
потому что как и везде, в 
принципе, важно оказаться в 
нужное время в правильном 
месте. Скорее всего мне повез-
ло найти то, что я могу назвать 
своим. Своим призванием, по-
тому что сейчас как никогда у 
меня ощущение, что кто-то там 
наверху следит и помогает. Все 
время на моем пути попадает-
ся правильная ситуация или 
правильные люди , которые 
ведут меня от точки а к точке 
б, и от меня требуется просто 
хорошая работа и честная ра-
бота», - говорит Мария.   
К своей новой работе Мария 
Селецкая приступит уже этой 
осенью, в начале нового теа-
трального сезона.  

По материалам ETV+

В жизни важно сделать правильный шаг
...сейчас как никогда у меня ощущение, что кто-
то там наверху следит и помогает. Все время 
на моем пути попадается правильная ситуация 
или правильные люди , которые ведут меня от 
точки а к точке б, и от меня требуется просто 
хорошая работа и честная работа

С 13 по 17 мая в нашей школе 
прошла традиционная Неделя 
Природы, которая принесла 
множество радостных и позна-
вательных моментов. Учителя 
разных дисциплин — приро-
доведения, эстонского языка, 
математики, английского, хи-
мии и трудов — объединились, 
чтобы создать разнообразные 
задания, позволяющие детям 
изучать природу и применять 
свои знания на практике.
В рамках недели ученики 
разных классов участвовали 
в ряде увлекательных и об-
разовательных мероприятий. 
Например, 5-7 классы были 
вовлечены в проект «Символы 
года», посвященный изучению 
символов года и эстонской 
природы. Дети узнали о зна-
чимых героях эстонской при-
роды и тренировали свои 

математические способности 
через специально разработан-
ные задания.
Особое внимание было уде-
лено наблюдению за птицами. 
Ученики второго и пятого клас-
сов занимались бёрдингом — 
слушали пение птиц, искали их 
изображения в окрестностях 
школы и решали тематический 
кроссворд. Эти мероприятия 
помогли детям развить на-
блюдательность и научиться 
распознавать различные виды 
птиц.
Четвертый класс подготовил 
«Дом для червяков», который 
теперь находится в классе при-
родоведения. Этот проект не 
только позволил детям узнать 
больше о жизнедеятельности 
червей, но и научил их важ-
ности заботы об окружающей 
среде, а так же сплотил вокруг 

общей задачи.
Первоклассники занялись по-
садкой различных растений, 
таких как кресс-салат, трава 
для домашних питомцев и 
укроп. Кресс-салат взошел уже 
на следующий день, а через 
неделю дети смогли забрать 
домой траву для питомцев, что 
принесло им много радости.
Ученики третьего класса на 
протяжении всей весны уча-
ствовали в проекте «Здрав-
ствуй, весна», а на этой неделе 
приняли участие в викторине, 
посвященной весенним из-
менениям в природе. Это ме-
роприятие стало прекрасной 
возможностью для детей по-
казать свои знания и узнать 
что-то новое о природе вокруг 
них.
Неделя завершилась приклю-
чениями на улице для учени-

ков второй ступени, где они 
решали задания сразу по пяти 
предметам. Все участники при-
ключений получили сладкие 
призы за свои усилия и отлич-
ные результаты.
Проведенные мероприятия 
способствовали не только 
обогащению знаний детей о 
природе, но и развитию их 
навыков в различных пред-
метных областях. Неделя При-
роды стала настоящим празд-
ником знаний и интересных 
открытий для всех участников.

София Полищук
учитель природоведения

Неделя Природы в школе Нарва-Йыэсуу



5  Meie Leht

Олег Писаренко, в прошлом году в сотрудничестве с  городской 
управой Нарва-Йыэсуу вы впервые организовали джазовый фе-
стиваль в нашем городе, как вы оцениваете первый опыт?
- Да, действительно, известно, что при организации культурного 
мероприятия на новом месте в первый раз перед тобой всегда 
много неизвестного и непредсказуемого, и оглядываясь назад 
и кратко подводя итог пережитому, могу сказать, что традиция 
джазового фестиваля, которая была положена, получила очень 
теплый прием со стороны зрителей, исполнителей и сторонни-
ков фестиваля с самого первого раза.
Олег, почему именно Нарва-Йыэсуу? Мы знаем Вас как музы-
канта и руководителя джазовых концертов в Тарту и Виймси, 
но в последнее время Вы все активнее выступаете в Нарве?
Начнем с того, что я люблю джаз, вижу в джазе по-философски 
как искусство свободы и допустимых ошибок. В джазовой музы-
ке переплетаются культурные традиции разных народов, здесь 
очень разные люди встречаются на одной сцене, чтобы двигаться 
к общей цели в творческой свободе – гармонии, сотрудничеству 
и красоте, импровизируя вместе! Вот почему я считаю, что джаз 
идеально подходит для любого места, где живут хорошие, интел-
лигентные люди, которые могут оценить творческую свободу му-
зыкантов. Вторая причина заключается в том, что Нарва-Йыэсуу 
– мой родной город, в детстве я каждое проводил здесь, на даче 
на улице Линда, а также регулярно приезжаю сюда, чтобы насла-
диться теплой погодой даже на этом этапе своей жизни.
Кого мы увидим и услышим на фестивале в этом году?
В 16:00 Narva-Jõesuu Jazz откроет  горячо любимая публикой пе-
вица София Рубина, на этот раз выступив с фортепианным трио с 
традиционной джазовой программой. После концерта Софии мы 
окунемся в волны итальянского джаза под музыку харизматич-
ной певицы Сюзанны Александры и  квартета виртуозов Titoks. 
В 19:00 Ребекка Контус, смело выходящая за рамки жанров, при-
глашает зрителей в страстное путешествие по улицам француз-
ского джаза при поддержке своей группы. На фестивале прозву-
чит достойный заключительный аккорд в исполнении эстонской 
звездной группы музыкантов «Квинтет Танеля Рубена», в которую 
входят эстонская джазовая суперзвезда Кадри Вооранд, всемир-
но известный пианист-виртуоз Кристьян Рандалу, легендарный 
саксофонист Райво Тафенау, известный контрабасист Тааво Рем-
мель и лидер группы, перкуссионист и композитор Танель Рубен.
Читая про представление фестиваля, что не обязательно 
покупать билет, чтобы попасть на фестиваль в этом году, то 
есть продажи билетов не будет?
Да, это так. Благодаря тому, что фестиваль поддерживают город 
Нарва-Йыэсуу, Министерство культуры и несколько других фон-
дов и частных спонсоров, мы вместе можем предложить люби-
телям джаза вход на фестиваль приятной музыки без взимания 
платы. Мы хотим, чтобы все любители хорошей музыки смогли 
позволить себе прекрасный день в компании замечательных лю-
бителей джаза с приятными праздничными блюдами в сопрово-
ждении летнего джаза!

Более подробную информацию о фестивале можно найти на 
сайте: https://narva-joesuujazz.ee/

Narva-Jõesuu Jazz снова 
приедет, чтобы наполнить 
город летней музыкой С 17 по 19 мая в Тюри прошла 

ежегодная цветочная ярмарка. 
Солнечная погода привлекла 
посетителей со всей Эстонии. 
Любители садоводства из Оль-
гина и Синимяэ также пре-
одолели длинный путь, чтобы 
представить наш город на этом 
важном мероприятии. Садово-
ды-любители из этих деревень 
состоят в клубах пожилых лю-
дей «Василек» и «Ромашка».
Садоводство, особенно де-
коративное, всегда было на 
высоком уровне в наших де-
ревнях и поселках. Зачастую 
кажется, что этим занимаются 
опытные профессионалы. За 

каждым домом имеется садо-
вый участок, где выращивают 
овощи, фрукты и, конечно, 
цветы. Летом сады особенно 
пестрые и красивые. Каждая 
деталь в саду продумана и 
спланирована, выражая фан-
тазию создателя.
Ольгина и Синимяэ известны 
своими красивыми поселками, 
утопающими в зелени. Ярким 
примером является поселок 
Синимяэ, где в начале 2000-х, 
во времена волости Вайвара, 
когда Хельми Кальюранд еще 
работал, посадили декора-
тивные сады, которые до сих 
пор украшают поселок. С тех 

пор жители получили новый 
импульс для посадки цветов 
и многолетников, делая свою 
местность еще красивее.
Этим летом, сразу после по-
сещения цветочной ярмарки 
в Тюри, мы планируем от-
правиться на Сааремаа уже в 
июне. Осенью запланировано 
посещение деревянного амба-
ра Авинурме и театра в Таллин-
не. С наступлением холодов 
планируется посещение спа-
центров Нарва-Йыэсуу и уча-
стие в мероприятиях, органи-
зованных в социальных домах. 
До Рождества запланированы 
и другие значимые меропри-

ятия, информация о которых 
доступна на информационных 
стендах и в социальных домах.
Приглашаю всех, кто хочет 
чувствовать себя молодым, 
участвовать в наших меропри-
ятиях и клубных активностях. 
Хочу поблагодарить участни-
ков клубов пожилых людей, 
глав регионов, а также город-
скую управу Нарва-Йыэсуу и 
Нарва-Йыэсууский центр по 
интересам за финансовую по-
мощь и поддержку.

Арре Объяртель 
Координатор клубов

 пожилых людей Нарва-Йыэсуу

Деятельность клубов пожилых людей 
в сельской местности Нарва-Йыэсуу в этом году

Весна - прекрасное время, 
чтобы быть на свежем возду-
хе и исследовать природу. Это 
также отличная возможность 
обучить детей важным темам 
окружающей среды и помочь 
им развить социальные и 
эмоциональные навыки. При 
поддержке KIK (Центра инве-
стиций в окружающую среду) 
детский сад «Карикакар» в На-
рва-Йыэсуу принял участие 
в учебной программе, орга-
низованной MTÜ Alutaguse 
Matkaklubi. В рамках програм-
мы дети вместе со взрослыми 
учились описывать окружаю-
щую среду и узнавали, что де-
лать, если ребенок потерялся. 
Исследование природы имеет 
огромное значение для раз-
вития детей. Это помогает им 
установить связь с природой, 
развить любопытство и крити-
ческое мышление, а также на-
учить их уважать окружающую 
среду. И дети с этим справля-
ются отлично! 
В середине мая вся Эстония 
празднует один из самых кра-
сивых дней весны - День ма-
тери. К этому празднику дети 
готовились с удовольствием. 
Они учили песни и стихи, что-
бы порадовать своих близких. 
Мамы и бабушки, со своей 
стороны, испекли детям уго-
щения. В конце мая у нас со-
стоялся выпускной вечер, ко-

торый оставил незабываемые 
воспоминания как детям и ро-
дителям, так и учителям. В этом 
году 12 детей уходят в школу. 
И мы уверены, что они полу-
чили достаточную подготовку 
к школе. Коллектив детского 
сада поздравляет своих вы-
пускников и желает им успехов 
в школьной жизни.
Весна в детском саду была 
насыщенной событиями, и 
наконец-то наступило долго-
жданное лето! День защиты 
детей мы отметили большим 
семейным пикником. У детей 
была прекрасная возможность 
насладиться теплой погодой и 
поиграть со своими друзьями. 
Кроме того, под руководством 
учителей, родители показали 
детям кукольный спектакль 
«Колобок на новый лад». За-
тем жарили сосиски и играли 
с детьми веселые подвижные 
игры. Пусть эти воспоминания 
останутся с нашими детьми 
на всю жизнь. В июне наших 
детей еще ждут активные про-
гулки, игры с водой и песком, и 
многое другое.
К сожалению, прощаемся мы 
не только с выпускниками, 
но и с некоторыми из самых 
ценных членов семьи детско-
го сада Карикакар - нашими 
учителями и работниками. 
От всей души выражаем при-
знательность и безграничную 

благодарность уходящим на 
пенсию Татьяне Чудаевой, Ра-
исе Дроздовой, Серафиме Зу-
евой, Надежде Сухневой.  На 
протяжении многих лет они 
были мудрыми наставниками 
и верными друзьями для сво-
их воспитанников, всегда го-
товыми поддержать, утешить 
и направить на верный путь. 
Помимо этого, мы хотели бы 
выразить глубокую благодар-
ность учителям и работникам 
детского сада: Светлане Луни-
ной, Елене Касьяновой, Инне 
Фефиловой, Марине Кукка, Та-
тьяне Ануфриевой, Людмиле 
Кацалуха и Надежде Ивановой 
за их бесценный вклад в раз-
витие нашего детского сада. 

Благодаря самоотверженному 
труду, профессионализму и 
безграничной любви к детям 
наших сотрудников детский 
сад Карикакар стал настоящим 
вторым домом для многих ре-
бят. Пусть ваш нелегкий, но та-
кой важный труд всегда будет 
оценен по достоинству!
Обращаем внимание, что 
в июле наш детский сад за-
крыт на коллективный отпуск. 
Встретимся снова в августе, 
уже в здании основной школы 
Нарва-Йыэсуу. Также желаем 
всем солнечного лета!

Яна Аршинова
руководитель по обучению 

и развитию детского сада

Детский сад Karikakar 
поддерживает в детях естественное любопытство

Весна – время интересных 
проектов и открытий. Детский 
сад Вайвара активно участву-
ет в проектной работе. В этом 
году дети занимались изуче-
нием влияния деятельности 
человека на природу. В сотруд-
ничестве с центром MTÜ Craft 
Depo группы Vikerkaar знако-
мились с технологией произ-
водства и переработки стекла. 
Руководителями программы 
была поднята проблема сорти-
ровки и переработки мусора. 
Кроме того,  детям удалось по-
участовавать в мастер-классе 
по стеклянной мозаике. Такая 
сложная тема была раскрыта 
для детей в очень доступной 
игровой форме,  так, что участ-
никами программы были все 
дети от 2 до 7 лет. Дети из групп 

Klaabu и Ojake в возрасте от 5 
лет с увлечением участвовали 
в учебной программе «Чело-
век и море», организован-
ной MTÜ Rakendusökoloogia 
Keskus. Как рассказывает ру-
ководитель центра Марина 
Янссен, программа знакомит 
детей с Балтийским морем 
через все органы чувств. Она 
помогает им увидеть и познать 
удивительный мир живой и 
неживой природы морского 
побережья. В рамках програм-
мы дети играли в различные 
обучающие игры на морскую 
тематику, собирали на берегу 
находки, выброшенные мор-
скими волнами и рассматри-
вали и обсуждали темы, свя-
занные с морем. Оба проекта 
были проведены с финансо-

вой поддержкой Центра инве-
стиций в окружающую среду, и 
были очень интересны детям и 
взрослым. Самым важным со-
бытием года считается выпуск-
ной. В этом году из детского 
сада Вайвара в школу уходят 7 
детей. Мы от всей души жела-
ем быть терпеливыми, добры-
ми и счастливыми! 
Начиная с нового учебного 
года, некоторые наши уважае-
мые коллеги уходят на заслу-
женный отдых.  От всей души 
благодарим Светлану Зуеву, 
Зинаиду Сотникову и Людми-
лу Долгову за долгую и пло-
дотворную работу в детском 
саду Вайвара.  На протяжении 
многих лет эти работники яв-
лялись неотъемлемой частью 
сада. Их бесценный труд, лю-

бовь к детям и преданность 
своему делу навсегда оста-
нутся в наших сердцах. Мы 
уверены, что и на пенсии они 
продолжат делиться своим те-
плом и мудростью с окружаю-
щими, делая мир вокруг себя 
чуточку лучше. Пусть новый 
этап их жизни будет наполнен 
радостью, покоем и новыми 
открытиями!

Напоминаем, что в июле дет-
ский сад находится в коллек-
тивном отпуске. А с августа 
снова ждем наших детей в лю-
бимом детском саду! 

Яна Аршинова
руководитель по обучению 

и развитию детского сада

Детский сад Вайвара 
изучает влияние человека на природу
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Мероприятия июля

• 05.07. 16:00 Нарва-Йыэсуу джаз, Светлый парк.
• 06.07. 15:00 Детский день творчества, парк Солнца
• 09.-10.07. 22:00 Прямая трансляция Euro 2024, Свет-

лый парк.
• 12.07. 17:00. Забег на морскую милю. Дистанция про-

ходит вдоль красивого пляжа и по воде. Пляж у Мересуу 
Спа отеля. 

• 13.-14.07. Фестиваль реки Наровы:
• 13.07. Порт Нарва.
• 14.07. 10:00 Ярмарка ко Дню рыбака. Порт Нарва-Йыэ-

суу.
• 14.07. 11:00 Возложение цветов к памятнику погибшим 

морякам.
• 14.07. 18:00 Концерт “BigFish”. Порт Нарва-Йыэсуу.
• 14.07.  22:00 Прямая трансляция финала Euro 2024, 

Светлый парк.
• 27.07. 10:00 Фестиваль «Солнечный город 2024». Тема 

выставки: «Времена года». Организаторы: MTÜ Autori foto. 
Парк Солнца.

• 27.07.-28.07. Дни эстонской банной культуры, зона от-
дыха у реки (Сб 15:00, Вс 12:00).

Поздравляем 
с рождением!

ДЕНИС БАЗЫЛЕВ 

Нас покинули...

Глубокие соболезнования 
близким

АЛЕКСАНДР ХАДЗАРАГОВ
АНДРЕЙ КВАСНЕВСКИЙ

ПЕТРО БУРЕНКО
НИКОЛАЙ МАРКОВ

Поздравляем 
с днем рождения!

Meie Leht

ОЛЬГА ПОНОМАРЁВА
НИНА КАРУНА

ЛЮДМИЛА КРУГЛОВА
ЕВЕЛИНА БРЮМ

ЗИНАИДА БУРЛАКОВА
ЕВДОКИЯ ФЕТЮКОВА

ОЛИМПИАДА КАРЛУКОВА
ВАЛЬВЕ ААС

НИКОЛАЙ КУРЛОВИЧ
ЛЮДМИЛА ВАЛДМАА

ПАУЛЬ КОКК
ДИНА ТИМИНА

ЕВГЕНИЙ МАЛИНИН
ЛЮБОВЬ КАРУЗИНА

ГАЛИНА ВОРКУНОВА
ИВАН УСОВ

ТАТЬЯНА КРУГЛОВА
ВАЛЕНТИНА ЕГОРОВА

ЕЛЕНА МИНАЕВА
НАТАЛЬЯ УГЛОВА

ТАМАРА ЛОПАРЕВА
ЛИДИЯ КААСИК

ВЛАДИМИР ДМИТРОВ
ВЯЙНО РЕЙСКА
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В последние выходные июля в Нарва-
Йыэсуу впервые пройдет фестиваль 
эстонской банной культуры. В течение 
двух дней в зоне отдыха около реки 
все желающие смогут попариться в 
передвижных банях и купелях, кото-
рые будут доставлены в Нарва-Йыэсуу 
из разных уголков Эстонии.
Гвоздем программы станет передвиж-
ная баня, вмещающая сразу около 60 
человек. В ней планируется устроить 
несколько банных ритуалов вместе с 
деятелями общественной и политиче-
ской жизни. “В бане - все равны, там 
нет никаких статусов и языкового ба-
рьера”, говорит главный организатор 
банного фестиваля, член правления 
НКО «Rakvere Maraton» Марко Торм. 
Это уже не первый подобный банный 

праздник в Ида-Вирумаа (предыдущие 
были в Нарве), но мечта провести его 
именно в Нарва-Йыэсуу осуществить-
ся впервые.
Место было выбрано неслучайно - 
красивая природа, берег самой пол-
новодной реки Эстонии и курортный 
Нарва-Йыэсуу. Что может быть лучше, 
чтобы предложить особые впечатле-
ния фанатам целительного пара. Тем 
более, что в этот раз мероприятие бу-
дет бесплатным абсолютно для всех 
желающих. 

До встречи 27 и 28 июля на террито-
рии зоны отдыха около реки в На-
рва-Йыэсуу. Больше информации 
на www.saunakultuur.ee

Дорогие друзья!
Лето — время для новых впечатлений, 
ярких эмоций и активного отдыха. Мо-
лодёжный центр Нарва-Йыэсуу (Кеск 
3) станет в этом сезоне центром при-
тяжения для молодёжного отдыха. 
Наш центр открыт с понедельника по 
пятницу с 10 утра до 5 вечера, предла-
гая вам разнообразные мероприятия и 
активный отдых. Мы обещаем, что у нас 
будет весело, насыщенно и интересно 
как внутри центра, так и на нашем про-
сторном молодёжном дворе.

В нашем центре вы сможете найти за-
нятия на любой вкус: спортивные тур-
ниры, творческие мастер-классы, со-
вместные походы и множество других 
увлекательных активностей. А на нашем 
молодёжном дворе возможности для 
развлечений доступны круглосуточно! 

Хотите поиграть в волейбол с друзьями, 
испытать себя в уличном настольном 
теннисе или просто отдохнуть в уютной 
зоне с гамаками? Всё это и многое дру-
гое — к вашим услугам!

Но это ещё не всё! Мы приглашаем вас 
не только принимать участие в наших 
мероприятиях, но и помогать их орга-
низовывать. Если у вас есть интересные 
идеи или предложения, как сделать 
наше лето ещё интереснее и насыщен-
нее, приходите и делитесь ими — мы 
всегда поддержим ваши инициативы!

Пусть это лето станет незабывае-
мым! Ждём вас в Молодёжном цен-
тре Нарва-Йыэсуу, где каждый най-
дёт что-то по душе. До встречи!

С любовью,
Команда Молодёжного центра Нарва-Йыэсуу

Фестиваль банной культуры в Нарва-Йыэсуу

ПРИГЛАШАЕМ ДЕТЕЙ В ПОХОДНЫЙ ЛАГЕРЬ 
В РАННАПУНГЕРЬЯ!

В этом году молодёжный центр Нарва-Йыэсуу приглашает ребят принять уча-
стие в походном лагере, который будет организован вместе с нарвским клубом 
юных моряков. Лагерь пройдёт в живописном месте на берегу чудского озера 
– Раннапунгерья. Курсанты из ученического самоуправления КЮМа будут об-
учать ребят премудростям походной жизни, как жить в палатке, готовить пищу 
на огне и самое главное- водной практике. Учебная программа лагеря включает 
в себя знакомство не только с вёслами, но и с парусом! Каяки, каноэ, байдарка 
и парусная шлюпка станут основным занятием в лагере, а система «молодые 
обучают молодых» всегда даёт очень хороший эффект! Кроме учебной части в 
лагере пройдут эстафеты и конкурсы, творческое направление тоже не будет 
забыто. В общем будет весело, интересно и полезно!

Где? Раннапунгерья
Когда? С 3 по 5 июля

Для кого? Молодые ребята в возрасте 10-13 лет

Цена участия 65 евро для жителей Нарва-Йыэсуу, 75 евро для иногородних. 
Регистрация до 28 июня.


